
Protokoll der Jahreshauptversammlung
der Wanderfreunde Lindewitt e.V.

am Donnerstag, den 01. Februar 2024, um 18.00 Uhr 
in der Gaststätte in Sillerup

Tagesordnung:
1. Begrüßung der Anwesenden und Eröffnung der Versammlung
2. Protokolle der Jahreshauptversammlungen vom 31. März 2023 und der 

außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 08. Dezember 2023
3. Feststellung der Anzahl der Wahlberechtigten
4. Rückblick des geschäftsführenden Vorsitzenden auf das Jahr 2023
5. Bericht der Kassenführerin
6. Prüfungsbericht der Kassenprüferinnen
7. Entlastung des Vorstandes
8. Wahlen:

a) 1. Vorsitzende/r
b) Schriftwart/in
c) technischer Leiter/in Außendienst
d) Hauptvertrauensfrau/-mann
e) Kassenprüfer/in
f) Festausschuss

9. Festlegung der Höhe des Mitgliedsbeitrages 2024
10. Verschiedenes

TOP 1: Begrüßung der Anwesenden und Eröffnung der Versammlung
Wilfried Ribbert begrüßt die Anwesenden, insbesondere die Gäste Frau Petra 
Thomsen, 2. stellv. Bürgermeisterin von Lindewitt, und Herrn Reinhardt 
Friedrichsen aus Lindewitt als Pressevertreter. Er bedankt sich bei der Gemeinde 
Lindewitt herzlich für die unentgeltliche Bereitstellung der Aula der Schule in 
Lindewitt für unsere Wanderveranstaltungen und besonders für die hilfreiche 
Unterstützung durch den Hausmeister. Danach wünscht er guten Appetit für das 
Essen.
Um 18.45 Uhr eröffnet Wilfried die Versammlung. 

TOP 2: Verlesung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 31. März 2023 
und der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 08. Dezember 2023
Wilfried bietet an, dass jeder die vorliegenden Protokolle einsehen kann und sie 
außerdem auf unserer Homepage veröffentlicht wurden. Niemand besteht auf die 
Verlesung.

TOP 3: Feststellung der Anzahl der Wahlberechtigten
Es sind 40 wahlberechtigte Personen anwesend.

Top 4: Rückblick des Vorsitzenden auf das Jahr 2023
Es wurden Vorstandssitzungen in jedem Quartal abgehalten, überwiegend  zu 
Hause bei wechselnden Vorstandsmitgliedern, um Kosten zu sparen. In den 
Sitzungen werden kommende Aktivitäten besprochen bzw. angestoßen.

Am  31. März wurde unsere Jahreshauptversammlung im Gasthaus Sillerup mit 42
wahlberechtigten Vereinsmitgliedern abgehalten, die angekündigten 
Tagungsordnungspunkte gemeinsam abgearbeitet, darunter Wahlen zum  2. 
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Vorsitzenden, Kassenführerin, technische Leiterin Innendienst  und 
Kassenprüferin. Zudem wurde Marie-Luise (Marlies) Clausen zum Ehrenmitglied 
ernannt.
Des weiteren wurde ein Zuschlag zum Mitgliedsbeitrag in Höhe von 8,00 Euro für 
das Jahr 2023 beschlossen, um weiterhin die anfallenden Verwaltungskosten 
leisten zu können.
Als Konsequenz darauf erfolgte ein Beschluss der Versammlung, den Passus im §
9  der Vereinssatzung bezüglich der Höhe des Mitgliedsbeitrages zu streichen und
durch folgenden Satz zu ersetzen: „Es wird ein Mitgliedsbeitrag erhoben, dessen 
Höhe von der jährlichen Mitgliederversammlung beschlossen wird“.
Weiterhin wurde beschlossen  die bestehende Unfallversicherung, trotz Befreiung 
von der Versicherungspflicht, zu behalten.
Am 15. und 16. April wurde unsere Frühlingswanderung in Lindewitt bei 
Regenwetter durchgeführt. Am Samstag haben 74 unverzagte Wanderer die 
schönen Strecken abgelaufen und am Sonntag, bei trockenem Wetter, kamen 
immerhin 183 Wanderer dazu, sodass wir mit 247 Wanderern ein versöhnliches 
Ergebnis verbuchen konnten. Dank unserer Kuchenbäckerinnen und Helfer/innen 
konnte die Veranstaltung mit einem Plus in der Vereinskasse abgeschlossen 
werden.
Vom 16. bis 21. Mai wurde unsere Wanderfahrt mit 45 Personen nach Limburg an 
der Lahn durchgeführt, drei Wanderungen mit  herzlicher Aufnahme bei den 
besuchten Wanderfreunden in Celle, Runkel und Dernbach bewältigt sowie viele 
neue Eindrücke gewonnen. Den Organisatoren noch ein herzliches Dankeschön 
für die schönen Tage auf der Fahrt.
Am 15. und 16. Juli  führten wir unsere Sommerwanderung bei warmem und am 
Sonntag bei sehr windigem Wetter durch. Es nahmen insgesamt 237 
Wander/innen und Radfahrer/innen teil. Auch hier hatten unsere 
Kuchenbäckerinnen einen großen Anteil am positiven Ergebnis in der Kasse.
Am  03. Oktober, dem „Tag der Deutschen Einheit“, wurde unsere Mukoviszidose-
Wanderung in Lindewitt mit 145 Teilnehmern durchgeführt, und wir konnten einen 
Betrag von 250,00 Euro als Spende an den deutschen Mukoviszidose-Verein 
überweisen. 
Als krönenden Abschluss unseres Veranstaltungsjahres fand mit 52 
Vereinsmitgliedern am 08. Dezember unsere Weihnachtsfeier, mit einem Essen, 
gemütlichem Beisammensein bei Kaffee und Keksen, Weihnachtsliedern und 
Vorträgen, statt. Die musikalische Begleitung wurde freundlicherweise durch Edda 
und Johannes sichergestellt
Vorweg wurde eine außerordentliche Mitgliederversammlung einberufen, um unter
dem Tagungsordnungspunkt „Satzungsänderung“ erneut über die Änderung 
bezüglich des Mitgliedsbeitrages im § 9 der Satzung zu beschließen. Alle 46 
wahlberechtigten Personen stimmten der Änderung zu. Es gab keine 
Gegenstimmen oder Enthaltungen.  Die erneute Abstimmung erfolgte lt. 
Amtsgericht gem. der Vorschrift im Vereinsrecht. Die Mitgliederversammlung war 
nach 20 Minuten beendet.
Das Amtsgericht hat die Eintragung am 27.12.2023 unter dem Aktenzeichen: VR 
922 FL lfd. Nr. 5 vollzogen. Damit ist die Vereinssatzung im § 9 nach unserem 
Beschluss geändert und rechtsgültig.
Unser Vorstandsmitglied Kirstin Rieck hat angeboten bzw. bietet mit ihrem Mann 
Herbert monatlich an wechselnden Orten vereinsinterne gemeinsame 
Trainingswanderungen mit verschiedenen Streckenlängen an.
Im 4. Quartal 2023 wurden am 29.10. Wanderungen in Handewitt, am 26.11. in 
Großenwiehe und am 17.12. in Wallsbüll durchgeführt. 
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Statistische Daten
2023 verstarben vier Mitglieder, zehn traten aus und fünf neue Mitglieder ein.
2023 besuchten 318 Wanderer unseren Permanenten Wanderweg in Schafflund. 
Am 31.12.2022 hatte der Verein 169 Mitglieder.

TOP 5: Berichte der Kassenführerin
Karin Lätsch liest ihren Kassenbericht vor und erläutert den Bestand:
Anfangsbestand am 1.1.2023 10.629,87
Einnahmen 6.560,99
Ausgaben 5.066,81
Endbestand am 31.12.2023 12.124,05

TOP 6: Prüfungsbericht der Kassenprüferinnen
Sigrid Schmunz und Edda Lund haben die Kasse geprüft, und laut Sigrids Bericht 
gab es keine Beanstandungen. 

TOP 7: Entlastung des Vorstandes
Sigrid Schmunz beantragt die Entlastung des Vorstandes, die einstimmig bei 
eigener Enthaltung des Vorstandes erteilt wird. 

TOP 8: Wahlen
a) Kirstin Rieck und Volker Bock stellen sich beide zur Wahl des/der 1. 

Vorsitzenden. Es wird geheime Wahl durchgeführt. Silke und Karl-Heinz 
Boysen fungieren als Wahlhelfer und zählen die Stimmzettel aus. Von den 40 
abgegebenen Stimmzetteln fallen auf Kirstin 30 Stimmen, auf Volker 6 ,und es
gibt 4 Enthaltungen. Kirstin nimmt die Wahl an und bedankt sich für das ihr 
entgegengebrachte Vertrauen.

b) Tove Pauls wird für 2 Jahre einstimmig zur Schriftführerin gewählt.
c) Hans Jürgensen wird für 2 Jahre mit einer Enthaltung zum technischen Leiter 

Außendienst gewählt.
d) Inga Jürgensen wird für 2 Jahre einstimmig zur Hauptvertrauensfrau gewählt.
e) Annelene Stahlberg wird für 2 Jahre einstimmig  zur Kassenprüferin gewählt. 

Sigrid Schmunz scheidet turnusgemäß aus.
f) Die Festausschussmitglieder Helga Nissen und Walter Brodersen werden 

einstimmg für 2 Jahre wiedergewählt. Sie erklären sich bereit, den nun 
vakanten Posten des technischen Leiters Innendienst gemeinsam zu 
übernehmen und werden von der Versammlung einstimmig bestätigt. Laut 
Satzung gilt dies für ein Jahr (Wahl des Innendienstleiters in den 
Kalenderjahren mit ungeraden Zahlen).

TOP 9: Festlegung der Höhe des Mitgliedsbeitrages
Wilfried erläutert die finanzielle Lage in Bezug auf die Verwaltungskosten. Er 
schlägt eine leichte Erhöhung des Mitgliedsbeitrages auf 17,00 Euro jährlich vor, 
es sei denn, der Verein würde auf die Unfallversicherung verzichten, die nicht 
mehr zwingend erforderlich ist. Dies wird jedoch allgemein abgelehnt. Johannes 
Andresen beantragt, den Mitgliedsbeitrag in diesem Jahr sogar auf 20 Euro zu 
erhöhen. Dies kommt zur Abstimmung und wird mit 35 Stimmen und 5 
Gegenstimmen angenommen. 

TOP 10: Verschiedenes
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Walter erkundigt sich bei den anwesenden Helferinnen, ob sie zur nächsten 
Wanderveranstaltung wieder Brote schmieren. Dies wird bejaht und angeregt, 
jüngere Mitglieder mit einzubinden und einzuarbeiten.
Kirstin gibt bekannt, dass die nächste Trainingswanderung am 18. Februar, 
wahrscheinlich in Schleswig/Haithabu, stattfinden und noch eine Email verschickt 
wird. 

Kirstin Rieck, 1. Vorsitzende Karin Lätsch, Protokollführerin
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